

Urtheile u. Nachrichten

zum Aufnehmen

der

Wissenschaften und der Historie

überhaupt.

LXX Stück.

Hamburg, Frentags, den 9 Septemb. 1746.

Von der Benennung der Ducaten und Gùlden,
und ihrem Ursprung.

In dem jüngsthin herausgekommenen 47sten Stücke der
W. Braunschweigischen Anzeigen, und zwar auf der 1097
Seite, wird die Frage aufgeworfen: Wie alt ist der Na-
me der Ducaten, und was hat er für einen Ursprung?

Hierauf dienet zur Antwort: Es ist der Name des Du-
caten schon über 600 Jahr alt, und hat seinen Ursprung
von dem italiänischen Worte il Duca, welches einen Herz-
zog bedeutet. Denn es haben die Herzoge von Apulia und
Calabria diese bekannte goldene Münze zuerst schlagen las-
sen. Wer sich die Mühe geben will, und Gelegenheit hat,
die dahin zielende Urkunden und Bücher an gehörigen Or-
ten nachzuschlagen, derselbe wird ohne Zweifel hievon satz-
samen Beweis bekommen. Weiffius schreibt in seinem
Buche de stylo Romano S. 128. hievon, als von einer ihm
wohlbekannten Sache: Ducatus, sagt er, est ab Apuliae et
Calabriae Ducibus, qui primi omnium Principum id aureae
monetae genus fieri fecerunt. Diejenige Münze, welche
den Namen eines Ducaten führet, rühret her von
den Ducibus, das ist, Herzogen von Apulia und Cal-
abria, als welche unter allen großen Herren die ers-
sten

aa aa

sten